
P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 14. Februar 2018  

  
Ort:       Berliner Rotes Rathaus, Raum 337 
Beginn:      17:30 Uhr 
Ende:       19:25 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Frau von Bernuth und die bereits anwesenden 
Referenten. 
Als Gast haben sich Frau Olie und Frau Takano-Forck angekündigt. Das Gremium hat hierzu 
keine Einwände.  
Es gibt eine Änderung der Tagesordnung, da Herr Rackles leider kurzfristig verhindert ist. Der 
TOP 5 entfällt somit. Weitere Änderungen gibt es nicht. Es wird somit nach der Tagesordnung 
verfahren. 
 
Infos: 

- Es finden zwei Fachsitzungen statt. Am 26.06.2018 in Kooperation mit dem Beirat 
Beruflicher Schulen zum Thema Änderung VO Erzieherinnen und Erzieher und 
Heilerziehungspflegerinnen und Heilerziehungspfleger und am 10.04.2018 zum Thema 
Zumessungsrichtlinien. 

TOP 2: 
Anfragen des Landesschulbeirats an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 04-18 bis 13-18 liegen als Anlage 1 bei. 
Frau Winter-Witschurke nimmt zur Anfrage 05-18 mündlich Stellung und erläutert die 
schriftliche Antwort auf die Anfrage 46-17. 
In der anschließenden regen Diskussion macht insbesondere Herr Fischer seinen Standpunkt 
zum Thema sonderpädagogische Förderung nochmals deutlich.   
 
TOP 3: 
Anhörung 4. VO zur Änderung von Vorschriften für Berufliche Schulen 
Referent: Herr Mirko Salchow und Herr Udo Thron (beide SenBJF) 
Herr Salchow und Frau Kubicki (Schulleiterin Berufliche Schule für Sozialwesen Pankow) stellen 
die Inhalte der Verordnung vor.  
 
Es folgt eine rege Diskussion, in der zum Abschluss auf die kommende Fachsitzung am 
26.02.2018 verwiesen wird, um die zahlreichen Nachfragen und Anmerkungen dort ausführlich 
zu besprechen. 
 
Eine schriftliche Stellungnahme wird nach dieser Fachsitzung erfolgen. 
   
TOP 4: 
Annahme der Protokolle September und November 2017 
 
Die Protokolle werden ohne weitere Änderungen angenommen. 
 
 



TOP 6: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Herr Mensah berichtet kurz über den Stand zu Politik als Schulfach. Zum Thema 
Rahmenlehrpläne wird es eine LSA-Initiative geben.  
Zum Thema Politik schließt sich eine umfangreiche Diskussion an. 
Herr Kaminski fragt kurz zum Thema Spicken nach. Für den LSA ist es derzeit kein großes 
Thema. Aber man bleibt grundsätzlich am Thema Digitalisierung im Unterricht dran. 
Zum Thema Hausaufgaben weist Frau von Bernuth nochmal darauf hin, dass im Schulgesetzt 
geregelt ist, dass über Verteilung und Umfang die jeweilige Klassenkonferenz entscheidet. 
 
TOP 7: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 8: 
Verschiedenes 
 
Frau Vogt-Schwarze dankt Herrn Körner für seine langjährige Tätigkeit als Vorsitzender des LSB 
und überreicht ein kleines Präsent. 
Herr Tetzner regt an, die Veröffentlichung der VERA 3 Ergebnisse in einer der kommenden 
Sitzungen auf die Tagesordnung zu nehmen. Insbesondere hinsichtlich der Bewertung und 
Stellungnahme zur Veröffentlichung seitens der SenBJF. 
Weiterhin bittet Herr Tetzner um Unterstützung der Onlinepetition „Gute Schule braucht Zeit!“ 
Auch Herr Pawelski äußert sich zum Thema VERA 3 und spricht sich für eine Veröffentlichung 
der Ergebnisse aus. 
Im Namen von Herrn Semler spricht Frau Vogt-Schwarze das Thema Stimmrecht der 
Privatschulvertreter in Gremien an bzw. die Wahl dieser Vertreter in die Landesgremien. 
Hierzu weist Frau von Bernuth darauf hin, dass zu diesem Thema eine Absprache mit den 
Trägern der Privatschulen erfolgen sollte. 
Es schließt sich eine rege Diskussion an, in der Herr Semler nochmals sein Anliegen darstellt 
und die Einberufung einer Facharbeitsgruppe anregt. 
 
Herr Horbat stellt einen Geschäftsordnungantrag auf Beendigung der Debatte. Zur nächsten 
Sitzung soll Herr Semler einen Antrag formulieren. Dies wird vom Gremium mehrheitlich 
angenommen. 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 
 

 


